



SUJET DU CONCOURS DE PLAIDOIRIE CIVILE - ÉDITION 2024

Demi-finale

Un matin d'automne, Marco s'est levé aux aurores pour profiter du silence abbatial d'un Saint-Etienne endormi. En avançant vers la place du Peuple et alors que la burle forézienne vient frapper ses joues et geler ses mains, il trouve un chaleureux réconfort dans une odeur dont il ne parvient pas à identifier l'origine. Après quelques recherches, il s'aperçoit que celle-ci émane de Julie, jeune demoiselle d'une vingtaine d'années. Marco, de nature timide, ne s'autorise pas à aller lui parler mais promet de retourner dans la boîte de nuit dont sortait sa dulcinée. C'est donc quelques jours plus tard que les deux tourtereaux finissent par s'enlacer dans cette même discothèque sur la douce mélodie de « l'été indien ».

Les années passent, et lors d'une balade amoureuse au Guizay, devant un mirifique coucher de soleil, Marco prend la décision de mettre un genou au sol. Impressionnée par le cran de son compagnon, Julie acquiesce avec grand plaisir. Le mariage s'organise le 9 juillet 2022 en présence des familles respectives, ravies d'assister à la matérialisation de l'amour de Julie et Marco.

Alors qu'à l'image de leur relation, le Furan coule paisiblement sous la place du Peuple, Julie et Marco ne parviennent pas à donner naissance et ont entendu parler de la possibilité de recourir à une gestation pour autrui à l'étranger. Par ailleurs, quelle n'est pas la surprise de Marco lorsque, lors d'un assommant repas chez ses beaux-parents, il découvre des clichés de Julie adolescente. En effet, sur sa photo de classe de seconde, il s'aperçoit qu'une barbe florissante jonche ses joues et qu'à son endroit il est mentionné « Gérard ». Marco est abasourdi, lui qui avait participé à la « Manif pour tous » ne peut supporter ce mensonge et fait part à Julie de son désir d'effacer à tout jamais leur relation. Quant à cette dernière, la frénésie de son époux l'invite à quitter le domicile conjugal pour se réfugier dans les bras rassurants de son ex petit copain, Bernard. Le lendemain matin, Marco, encore sous le choc de cette révélation abracadabrantesque, retrouve inscrit sur le givre de son pare-brise : « aujourd'hui, je suis très loin de ce matin d'automne ».

Julie, qui pensait avoir fait une croix sur son passé, se remémore la douleur physique et mentale qu'elle a enduré pendant tant d'années. Malgré la profonde tristesse qui la ronge, elle ne laissera pas Marco mener cette bataille judiciaire seul. Elle se rappelle qu'elle dispose de

nombreuses captures d'écran de discussions érotiques entre son époux et sa collègue de travail Fabienne ainsi qu'un mot doux retrouvé dans la boîte à gants de la voiture de Marco et sur lequel il est inscrit « A mon explorateur adoré...Merci pour cette nuit de voyage... Fabienne ».

Par une plaidoirie aussi éloquente que juridiquement fondée, et d'une durée comprise entre 8 et 10 minutes, vous représenterez, en tant que qu'avocat de la demande, les intérêts de Marco et en tant qu'avocat de la défense, les intérêts de Julie.